Xabec: un decisivo impulso a la FP

Sobre el barrio valenciano de Orriols no suelen publicarse buenas noticias. Últimamente, sin embargo, un centro educativo concertado, Xabec, está haciendo que el prisma cambie y que el nombre del vecindario aparezca en la prensa por buenos motivos: la institución ha recibido dos premios relevantes por la labor que realiza en ese entorno y por su capacidad de innovación en Formación Profesional Dual.

Aceprensa Xabec: un decisivo impulso a la FP

La Comisión Europea acaba de distinguir a Xabec entre 3.000 centros de la UE, y lo mismo hizo en junio la Alianza para la FP Dual, una modalidad en la que está a la vanguardia. Promovido por miembros del Opus Dei, el centro valenciano ha graduado a más de 8.000 personas -de ellas, 2.200 en formación reglada-, y les ofrece valiosas oportunidades a los más desfavorecidos de la ciudad, entre quienes se incluyen jóvenes inmigrantes de África del Norte, de países al sur del Sahara y latinoamericanos.

Los estudiantes tienen acceso allí a una formación de grado medio en materias como mantenimiento electromecánico, mantenimiento rodante ferroviario, instalaciones frigoríficas y de climatización, e instalaciones de producción de calor. En grado superior, entretanto, cuentan con las especialidades de mantenimiento de instalaciones térmicas y fluidos, y mecatrónica industrial.

Mientras los chicos aprenden, están en conexión constante con el mundo del trabajo, por lo que no es de extrañar que, en cuanto recogen el diploma, tienen a los empresarios ya esperándoles en la puerta.

La FP Dual da en la diana

Un reciente artículo de El País ilustraba la situación de la FP en España con algunas cifras y un ejemplo de los que quitan el habla: según refiere Juan Carlos Tejeda, director de Formación de la CEOE, "la industria en el País Vasco está

buscando trabajadores fuera de España. Con las plazas actuales de FP no se cubre la demanda en sectores punteros como la industria 4.0". Esto, dicho en un contexto en que el índice de paro sigue por encima de dos dígitos, parece una broma cruel.

El diario cita datos de varios estudios, y subraya que España tiene un 12% de escolarización en FP de grado medio, bastante por debajo del 26% del conjunto de los países que conforman la OCDE. Habría ya algunos avances, como un incremento de las matrículas en un 71%, comparado con una década atrás, pero para estar a la par de los más avanzados en Europa sería necesario crear 150.000 nuevas plazas. Y aquí, "la falta de empuje por parte de las Administraciones supone un lastre", dice la articulista.

Xabec, con su adopción de la FP Dual, les ahorra a los empresarios

valencianos los dolores de cabeza de sus pares vascos. Su programa combina la formación que se imparte en el aula con las prácticas en las empresas, y estas, a su vez, se implican en la configuración del currículo educativo, de modo que favorezca la inserción laboral del estudiante una vez terminada su preparación.

Sobre las ventajas de este modelo, Antonio Mir, director del centro, explica a Aceprensa que la empresa "gana en competitividad, porque incorpora una mano de obra ya formada y que conoce los procesos industriales. Las pérdidas y el desgaste que le supone a cualquier compañía contratar personas equivocadas, desaparecen".

Asimismo, el contratante establece un mecanismo para reemplazar adecuadamente a trabajadores de alto rendimiento y calidad, y en lo que atañe al estudiante, este aprende el oficio de modo práctico, "lo que reduce mucho el fracaso escolar: tenemos solo un 3% en este indicador, muy por debajo de la media en nuestra comunidad autónoma".

Leer artículo completo en Aceprensa

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/xabec-impulsoformacion-profesional-valencia/ (27/10/2025)